
Sitzungsprotokoll  Bundesfachschaft Landschaft FrühKo Sitzung 
am 17.4.2020   
 
TO 

1. Begrüßung 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Feststellung der Teilnehmenden 
4. Berichte aus den Hochschulen 
5. Architekturforum  
6. HKL-Bericht von Liam zur Förderung neuer Landschaftsstudierenden 
7. Goldener Büffel 
8. Ankündigungen 

 
 
 

   

1. Begrüßung 
2. Genehmigung der Tagesordnung 

Am 17.04.2020  wurde in Discord (Online-Plattform) von LASKO /Bufala e.V. eine 
Besprechung abgehalten. 

Protokoll: Raphael und Juliana 

3. Teilnehmende 

Anneken, Juliana, Sven, Raphael, Mathis, Alicia, Liam, Jannes, Laura, Theresa, Kami, 
Klara, Tanja, Tilmann, Evi, Tomke, Joanna, Johann, Marvin, Jenny später 

 Boku_Wien, Beuth_Berlin, TU_Berlin, HS_Osnabrück, HTW_Dresden, HfWU_Nürtingen, 
HGW_Greifswald 

Hochschulen, die nicht teilgenommen haben: 

Kassel, Hannover, Greifswald, Freising 

4. Berichte aus den Hochschulen 
Nürtingen 
Sven berichtet aus Nürtingen vom aktuellen Stand der LASKO 
Datum: 25. Oktober bis 01. November 2020 
 
Raphael erzählt wie es mit der Corona-Krise in Nürtingen aussieht: 

● Zwei Projekte(ein Internationales: LED2LEAP) laufen, Teamarbeit ist schwierig 
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● Sehr durcheinander, viel Wechseln zwischen einzelnen Plattformen 
● Pc Räume sind zu, nur 3 Leute in PC Raum  
● Zwei Projekte(ein Internationales: LED2LEAP) laufen, Teamarbeit ist schwierig 
● Sehr durcheinander, viel Wechseln zwischen einzelnen Plattformen 

 
Sonstiges aus Nürtingen: 

● Bruno Röwer hat eine Gastprofessur 
● 2 Professoren sind weg (Sachse, Kröninger), Sachse ist im Wissenschaftssemester 

 
 
Wien 

● Gerda Schneider wurde Senatsvorsitzende 
● Senat hat AG gegründet (Lehrstrategie): “Die Arbeitsgruppe „Lehrstrategie“ des 

Senats hat seit November in mehreren Untergruppen die Grundlagen für eine 
Neugestaltung der Lehre mit dem Ziel einer Attraktivierung der Inhalte und 
Verbesserung der organisatorischen Rahmenbedingungen erarbeitet.” 

● Rücktritt Vize-Rektorin für Finanzen 
● Neues Logo Boku Wien 

 
Corona-Situation: 

● Bis Ende Juni gibt es bis Ende Juni keine Präsenzvorlesungen 
● 85 Prozent der Veranstaltungen finden statt 
● Semester wird als “Neutrales Semester” ausgerufen, Beihilfen werden verlängert, 

Bibs sind zu 
● Aber alles in allem funktioniert es ganz gut 
● auch online Tutorien werden angeboten 
● Psychologische Beratungsstelle wurde eingerichtet von der BOKU 
● Corona-Hilfe Praktikum wurde eingeführt. Man bekommt also ects, wenn man 

als Erntehilfe arbeitet und diese können dann für freie Wahlfächer 
angerechnet werden. 

 
 
Berlin 
Beuth: 
Corona-Situation: 

● Ähnlich wie in NT, online Lehre ab 20.4.  
● kaum Infos zu Prüfungen etc. 
● Studierendenschaft sehr aktiv, Fachbereich 6 hat Kommunikationsplattform 

gegründet (Discours) TIPP 
● Erstis lernen sich gut online kennen und sind interessiert 
● Prüfungszeitraum bis Ende September verlängert… Überschneidungen zwischen 

Sommer und Wintersemester 
● DFN Connect wir am meisten von den Profs benutzt 
● Adobe-Cloud wird von Hochschule zur Verfügung gestellt!! 
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● Ersti-Veranstaltung Anneken: online mit Spielen von den Drittsemestern 
● Dozenten hatten alle einen Plan für die Verabstaltungen (vertont, verschriftlicht etc)  
● Hochschule soll umbenannt werden 

 
TU Berlin: 
Kami berichet. 

● Blockwoche wurde unterbrochen 
● Semesterstart auf 20.4. verschoben 
● TU ist im Zugzwang, sich zu digitalisieren, modernisieren (Ansporn) 
● Fokus der Uni auf Bachelor und Master Veranstaltungen 
● Semester wird nicht als richtiges Semester gewertet #Bafög etc. 
● Prof. Giseke wird anscheinend gehen… Lehrstuhl muss neu besetzt werden, noch 

unklar wer 
 
 
Osnabrück:  
Jannes berichtet. 

●  Semester hat ab 2. März angefangen, 2 Wochen normal seit 16.3. online-Lehre v.a. 
über Zoom 

● Plan ist, das Semester normal ablaufen zu lassen, soll auf keinen Fall als 
Nicht-Semester gezählt werden 

● Ab 20.4. sollte es weiter gehen, jetzt erstmal bis 3.5. ausgesetzt 
● Blockwoche (zwischen Himmelfahrt und Pfingsten) 
● Klausuren sollen in Hausarbeiten umgewandelt werden 
● Bis 18.7. soll Prüfungszeitraum ausgeweitet werden 
● Praktische Lehrveranstaltungen werden nicht nachgeholt, und gelten als bestanden 
● Es wird geprüft, wie man mit weiteren praktischen Terminen umgehen will 
● Veranstaltungen, die von der Vegetationsperiode abhängig sind werden auf nächstes 

Semester verschoben 
● Tragen von Masken wird empfohlen 
● Fachschaftsrat hat Feedback/ Kritik gegeben an Profs, die sich nicht melden 
● Umfrage wurde gestartet, wie die Motivation und der emotionale Zustand der Studis 

ist 
● Bib nur zugänglich für Bachelor und Master Studierende 
● Adobe-Cloud wird von Hochschule zur Verfügung gestellt!! 

 
 
Höxter: 
Liam berichtet. 

● Schade, dass Frühko nicht stattfinden kann 
● Hr. Althaus hat aufgehört, lehrt aber in Rente weiter 
● Dekan wird auch in Rente gehen, Stelle ist ausgeschrieben 

 
Corona-Situation: 

● Hochschule hat früh reagiert, Corona-Aktionsteam 
● Radikale Schließung (Auch Asta kann nicht in die Räume) 
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● Bibs sind zu, z.T. zugänglich für Bachelor und Master Leute 
● Alles digital verlegt 
● Präsidium hat einen Corona-Hilfsfond eingerichtet, Bezuschussung bei finanziellen 

Engpässen von Studierenden 
● Prüfungszeitraum nach hinten verschoben, alles nicht ganz klar, anscheinend  auf 

letzte Maiwoche 
● Joanna: Bachelor, direkte Versorgung mit Online Veranstaltungen 
● Stressiger als sonst? Betreuung gut 

 
 
Dresden: 
Tilmann berichtet. 

● Neue Rektorin, Stura hat sich reingehängt, dass eine studierendenzugeneigtere 
Person den Posten bekommt 

● Negativ: Prof für Landschaftsbau (Fast für alle Module irgendwie zuständig) 
krankheitsbedingt ausgefallen. Folge: alles sehr unkoordiniert 

● 2 Module haben Lehraufträge zu vergeben 
● Corona: noch vor Semesterbeginn wurde alles dicht gemacht (2. Märzwoche) 
● Digital läuft es nicht so gut, manche Profs hoffen auf Selbststudium 
● Viele sind überfordert, 
● bis 4.5. soll die Präsenzlehre wieder aufgenommen werden, neue Infos ab Mittwoch 

 
 
NACHTRAG aus Ratsitzung 18.04.20 
Hannover 
Lara berichtet 

● Uni /Fakultät hat Umfrage erstellt, was sie nächstes Semester belegen wollen, ob 
dieses Semester studierbar ist und was nicht  

● Was kann stattfinden und was nicht 
● Programm wurde auf online-VLs umgestellt, ab nächster Woche kann man wieder 

Bücher ausleihen,  
● neue Hiwis unterstützen die Dozenten  

 
● Fachschaft: will psychologischen Support anbieten, als näherer Ansprechpartner zu 

fungieren 
● wie sieht es damit an anderen unis aus? 
● Neue Veranstaltungen? Pflanzentauschbörse etc? 
● Online-Veranstaltungen, Spiele etc? Foto Ralley 

 
Neues an der Uni: 

●  Professur Ingenieurbiologie läuft aus, keine neue Besetzung. Sehr schade 
● Verhältnis männlich zu weiblich: sehr männlich geprägt, gerne Austausch darüber 

wie es bei anderen Semestern aussieht 
● Solidarsemester?  
● Langzeitstudiengebühren aussetzen, nicht als Wissenschaftssemester 

anrechnungsfähig #Klärungsbedarf 
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● andere Fakultäten (Bio...) haben keine richtigen Arbeitsräume… Platzmangel 
 
 
Erfurt 
Eva berichtet 
Corona-Situation: 

● es läuft sehr schwammig, Langzeitstudiengebühren werden für das SoSe 
ausgesetzt, Bafög-Regelung soll gefunden werden 

● Wie es im nächsten Semester laufen soll ist ebenfalls noch nicht klar 
 
Sonstiges: 

● Prof. für Ingenieurbiologie geht 
● Studis sind nicht wirklich eingebunden in die Wahl der neuen Profs, keine 

Transparenz 
● Bachelor -Studis sind aktiv, man muss im Geschehen mit drin sein, sonst bekommt 

man sehr wenig mit 
● Wenig Semesterübergreifendes Engagement 

 
 
Greifswald 
Jenny berichtet 

● Uni hat sehr transparent die Corona sache kommuniziert, 
● Lieferdienst für die Bib wurde eingerichtet 
● Unisport läuft über zoom 
● Master Studis haben Verlängerung von 35 Tagen bekommen 

 
 
Kassel 
Dario berichtet 

● Alles wurde auf digital umgestellt, 
● Semester soll offiziell am montag beginnen, Profs machen Videos, 
● VLs werden digital abgehalten 
● Prüfungen wurden auf 27. April verschoben 
● Master Kolloquium soll per Video Konferenz gemacht werden 
● Exkursionen abgesagt, Forschung eingeschränkt, Labore zu, Bibs zu aber Ausleihe 

möglich 
 
 
Nachtrag Höxter: 

● Keine Ersatz-Prüfungswoche (für Bachelor-Beginn) 
● Grund dafür unklar, Fachbereich 8 bekommt die Möglichkeit, 9 nicht (LA) 
● VGL: berlin: 2 Wochen vorher wird bescheid gegeben, wann die Prüfung stattfindet 

 
Nachtrag Osnabrück 

● Bachelor- und Master-Arbeiten wurden pauschal um 2 wochen Verlängert 
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5. Architekturforum 

Kami 
Juliana  
Initiative von Architekt_Innen: Es ist an der Zeit, sich mit den Anderen Bereichen zu 
vernetzen. 
Wie kann man die verschiedenen Bereiche vernetzen? 
Kami hat Kontakt aufgenommen, es kam noch nichts zurück, 
Diskussion morgen, AG gründen, nicht in Verbindung mit dem Rat, später mit ihnen 
sprechen  
 
Frage danach, ob das sinnvoll ist 
TU ist nicht mit den Architekten vernetzt, kaum Veranstaltungen zusammen, aber dafür mit 
urban design, 
Idee: Überdisziplinäre Fachschaft könnte sich gründen 
 
Höxter: Joanna: Sinnvoll 
Discord-Channel: Höxter- Dettmold 
 
LA und A im gleichen Fachbereich:  
 
Zusammenarbeit  
Anneken: Architekten, Haustechnik, Facility Management, LA, Master-Leute sind dabei! 
 
Abschlüsse führen z.t. nicht zur Kammerfähigkeit?? 
 
Neue AG gründen? 
sinnvoll, nicht zwangsläufig Rat Mitglieder 
 
 
Kurzes Briefing an neue Osnabrück-Mitglieder: was ist Lasko, Bufala, Rat… 
Einladungslink auf Slack wird in den Chat gepostet 
 
 

6. HKL-Bericht von Liam zur Förderung neuer 
Landschaftsstudierenden: (Hochschulkonfernz der Lehrdenden) 
 

Neuer Standort in Wuppertal? 
Rekrutierung von Studierenden 
 
Wettbewerb wurde ausgeschrieben, an Schüler, die ein Video machen sollen 
Studis sollen überlegen, wie der Nachwuchs gesteigert und gesichert werden kann (im Auge 
behalten) 

 
Videos von Höxter sollen gezeigt werden MORGEN 18:00 
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7. Goldener Büffel 

Anneken: neues Plakat, Abgabedatum Ende August, Einsendungen sollen über das ganze 
Jahr stattfinden können (Ab morgen) 
online statt in Papierform 
Thema vorgegeben? 
 
Allgemeines Plakat für Werbung für LASKO: Theresa ist morgen dabei 
ab morgen virtuell verteilen 
 
Treffen über Zoom? Weitere Treffen alle 2 Wochen? etc 
 
Fragebogen für die Situation nicht nur in Osnabrück oder auch deutschlandweit? 
Nach Sitzung am Dienstag neue Infos 
Kommunikation mit Osnabrück über slack und Discord 

Mail an BHGL (Bericht Lasko) 

8. Ankündigungen 

Treffen Rat: 18.04. um 11:00 

Höxter-Programm: 18.04. 18:00  

7 


